
Allocution prononcée à l’occasion du 60
ème

 anniversaire de l’AHVM 

Vendredi 28 avril 2023, lors du dîner se tenant au Forum Meyrin 

 

(Salutations protocolaires selon l’usage, à faire en « live ») 

C’est avec un plaisir tout particulier que je m’adresse à vous ce soir pour le 60
ème

 anniversaire de 

l’AHVM. Fêter le Jubilé de diamant d’une association est une occasion unique pour en retracer son 

existence. Permettez-moi donc de tenter de relever le défi et de partager avec vous quelques pages 

d’une histoire bien dense qui raconte l’AHVM depuis sa création jusqu’à ce jour.  

Il était une fois, le 12 mars 1963 - une soirée d’hiver comme on peut en vivre régulièrement ici - La 

température est fraîche, une pluie torrentielle s’abat sur Meyrin et sur sa toute jeune Cité Satellite, 

présentée comme la première de son espèce en Suisse.  

Cette soirée est particulière pour Meyrin. Une nouvelle association doit y voir le jour : l’AHCSM ! 
Comprenez l’Association des Habitants de la Cité Satellite de Meyrin. 

Plus de 250 personnes avaient bravé les conditions météorologiques de cette soirée pour ressortir 

après le Téléjournal du soir pour répondre à l’invitation d’un comité provisoire afin de participer à 

l’Assemblée Constitutive de l’association qui se donne alors 4 buts précis, et je cite : 

1. Être informé  des décisions et des projets qui engagent notre avenir ; des désirs et des 

vœux de chacun de nous 

2. Informer les autorités compétentes de nos besoins et de nos vœux ; les habitants du 

développement de la Cité 

3. Agir, dans un but constructif  dans le sens de nos intérêts collectifs, par des 

démarches auprès du Canton, de la Commune, des services publics, des régies 

4. Créer un lien entre nous tous, habitants de la Cité ; un lien de solidarité, d’amitié et de 

confiance, en dehors de toute préoccupation politique ou confessionnelle   

Et cela fonctionnera puisque 200 membres rejoindront l’association dès sa création ! 

Mais qu’est-ce qui motiva vraiment ce comité provisoire à créer l’AHCSM ? Il faut comprendre le 

contexte d’alors à Meyrin, petit village rural qui compte moins de 3000 habitants en 1960. Ce petit 

village est à un tournant de son existence depuis qu’une loi cantonale, la LDAU, Loi sur le 

développement de l’agglomération urbaine a été votée en 1957 par le Grand Conseil et qui vise à créer 

plusieurs nouvelles cités satellites dans le canton. 

Depuis août 1961, les premiers habitants arrivent. Ils sont environs 400 à emménager en affrontant la 

boue et en faisant face à un manque total d’équipements, tant public que privé : 

● Pas de routes, elles ne seront achevées qu’à la fin de 1964.  

● Pas d’école, il faudra attendre 1965 pour que l’Ecole des Boudines accueille ses premiers 

élèves. 

● Pas de centre commercial, il n’ouvrira qu’en été 1963 et il fallait se diriger vers le baraquement 

en bois de la Coop ou vers le camion Migros à son passage, pour faire ses courses. 

Il faut se rendre à l’évidence, il se dégage un sentiment d’improvisation à tous les niveaux et les 

autorités d’alors entretiennent des liens parfois tendus avec cette jeune association revendicative, 



quand bien même elles mettront tout en œuvre pour que cela puisse se faire au mieux, semblent 

souvent dépassées par les événements, alors que la Cité, elle, continue de croître ! 

A n’en pas douter, ce comité provisoire, à l’image de la devise de notre pays « Un pour tous, tous pour 

un », est motivé à participer à la construction sociale de la Cité et prendra très rapidement à son compte 

un certain nombre d’activités offertes à la population mais aussi en participant à la création des 

installations ou infrastructures devant faciliter la vie associative communale. 

Vous l’aurez compris, si Meyrin est aujourd’hui ce qu’elle est devenu et si nous pouvons nous 

enorgueillir de notre tissu associatif, nous le devons grandement à celles et ceux qui depuis 60 ans ont 

fait l’AHCSM, de 1963 à 1967, et font l’AHVM aujourd’hui ! 

On retrouve l’AHVM à chaque étape importante de la commune. Quand il s’agit d’informer, avec la 

création du journal Ensemble. Quand il s’agit d’instruire, avec son programme annuel de cours divers et 

variés. Quand il s’agit de distraire, avec ces films et ces concerts. Quand il s’agit d’aider, en organisant 

ventes et trocs aux 4 saisons. Quand il s’agit d’environnement, en co-organisant Meyrin Propre. Et 

même quand on parle de coopération internationale, avec sa commission Roumanie venant en aide au 

village de Sinmartin. 

L’AHVM est aussi l’instigatrice de plusieurs entités ou associations qui ont ensuite pris leur 

indépendance : Centre des loisirs, devenue la Maison Vaudagne, le Club des Aînés, le Jardin Robinson, 

les clubs philatélique et de bridge ou plus récemment, avec l’Association Echo Vergers. 

Il y aurait tellement à dire, Mesdames, Messieurs, sur l’implication de l’AHVM dans la vie meyrinoise 

depuis 60 ans qu’il est difficile de faire une sélection. Nous avons tous, vous avez toutes et tous, vos 

souvenirs, vos préférences, vos actions personnelles et il m’apparait plus que délicat à ce stade d’aller 

plus avant avec une liste à la Prévert. 

Cependant, je ne peux pas conclure sans mentionner les personnes qui ont porté l’association durant 

ces 60 dernières années. Des centaines de bénévoles investis, des dizaines de personnes impliquées 

dans le comité et, très exactement, je devrais même dire et seulement, 8 présidents et 2 présidentes ! 

Laissez-moi les mentionner rapidement. On commence avec 5 présidents en 5 ans : 

● Jean-François Bergier 

● Michel Virally 

● Gérard Küpfer 

● Jean-Marie Beausoleil 

● Et Giorgio Canali 

Puis en 1968, l’association nome à sa tête celui qui s’engageait déjà depuis les débuts de l’association, 

membre fondateur et qui, on ne l’imaginait pas encore à ce moment, marquerait de son empreinte 

indélébile l’AHVM.  

Je veux bien entendu parler du regretté Hans-Rudolf Brauchli, pour qui j’ai une pensée émue ce soir car 

il évoque pour moi des moments de discussions et de partages qui ont forgé la personnalité politique 

que je suis devenue aujourd’hui. Il a tant fait pour l’AHVM. Je retiendrai surtout que durant cette 

première présidence qui durera 12 ans, jusqu’en 1980, il aura notamment œuvré à rapprocher les 

habitants et les associations de la Cité et du Village entre lesquels existait souvent un antagonisme. 

Il cèdera sa place à Pierre Ruegsegger durant 3 ans avant de voir enfin une première femme présidente 

prendre les rênes, de 1983 à 2007, durant 24 ans, j’ai nommé Madame Sasa Hayes ! 



Bon… l’AHVM a fait pire que le Cartel dans ce domaine. Quand ce dernier aura dû attendre 14 ans 

avant de nommer une femme à sa présidence, à l’AHVM, on doit patienter 20 ans avant de te voir élue, 

ma chère Sasa ! 

Toi aussi, tu as marqué l’AHVM par ton engagement à la tête du comité qui sera d’ailleurs récompensé 

par un Mérite meyrinois que te remettent les autorités en 2004 pour marquer 20 années de présidence.  

Au départ de Sasa Hayes, on inaugure un nouveau style de faire en se partageant une co-présidence 

durant 3 ans, en la personne de Hans-Rudolf qui revient en compagnie de Hans Faust. L’histoire ne dit 

pas si la formule était concluante ou si au contraire cela n’a pas aidé au fonctionnement de l’association 

mais toujours est-il qu’en 2010, Hans-Rudolf reste seul aux manettes jusqu’à son départ en 2014. Il 

présidera donc, ou co-présidera, aux destinées de l’association durant près de 20 ans. 

Puis enfin, depuis 2014 soit depuis bientôt 10 ans déjà… et oui, que le temps passe vite… Barbara 

Genequand œuvre à la tête de l’AHVM et de son comité actuel, 100% féminin. Comme quoi, on vous 

pardonne d’avoir attendu 20 ans pour féminiser l’association ! 

Depuis le début de ta présidence, ma chère Barbara, tu t’es employée à poursuivre l’œuvre de tes 

prédécesseurs, tu as donné une nouvelle impulsion à l’association, donné une image plus 

contemporaine à l’AHVM et plus accessible avec un nouveau site internet par exemple.  

A toutes et tous, anciens présidents (au pluriel) et ancienne présidente (au singulier) et à toi Barbara, 

actuelle présidente, je vous adresse au nom des autorités communales nos plus chaleureux 

remerciements pour votre engagement et votre dévouement pour la collectivité meyrinoise ! J’associe 

bien évidement à ces remerciements l’ensemble des personnes qui tout au long des 60 dernières 

années vous ont accompagné, au comité ou comme bénévole, sur le devant de la scène ou dans 

l’ombre. 

Et c’est ainsi, en travaillant main dans la main, que nous, mes prédécesseurs comme les vôtres, avons 

permis à l’esprit meyrinois d’émerger. 

Et si je ne devais faire qu’un seul vœu pour les 60 prochaines années de l’AHVM, cela serait que cette 

belle énergie, ce bel engagement, perdure dans ce même esprit qui fait aujourd’hui de Meyrin une ville 

dynamique ou il fait si bon vivre ensemble.  

Alors, vive les Meyrinois et les Meyrinoises, vive l’AHVM et vive Meyrin ! 

Merci pour votre attention. 

 


